

SVP Aarau  
Postfach  
5001 Aarau

Dr. Nicole Burger  
Kreisschulrätin  
+41 79 384 88 85  
nicole.burger@posteo.ch

## **Kreisschulrat Aarau-Buchs**

### **Anfrage: Schulraumplanung / Entlastung Gönhardschulhaus**

Im Bereich des Aeschbach-Areals wurde in den vergangenen Jahren viel Wohnraum geschaffen. Das gleiche gilt auch für das Rockwell-Areal, wo bis 2027 nochmals kräftig gebaut wird. Es ist zu erwarten, dass zahlreiche Familien mit schulpflichtigen Kindern zuziehen. Ein Kindergarten im Torfeld Süd ist jedoch erst mit dem Stadion geplant, wobei immer noch unklar ist, wann diese Bauarbeiten beginnen sollen. Für das Grenzgebiet Aarau-Buchs ist ein neues Primarschulhaus vorgesehen, angeblich läuft hier die Standortsuche. Trotzdem dürften auch hier noch weitere Jahre ins Land ziehen, bis effektiv ein Schulhaus bezugsbereit ist. Gleichzeitig ist bekannt, dass das Gönhard-Schulhaus notorisch überfüllt ist und kaum freie Kapazitäten hat, weder in der Primarschule noch im Kindergarten, um neue Schülerinnen und Schüler aufzunehmen.

Der Schulvorstand wird in diesem Zusammenhang gebeten, folgende **Fragen** zu beantworten:

1. Wo steht die Schulraumplanung der Kreisschule Aarau-Buchs mit Bezug auf die realisierten und noch ausstehenden Bauvorhaben im Aeschbach-Quartier und im Rockwell-Areal? Wie ist der Stand der Bearbeitung der bereits ausgelösten Bestellungen von Schulraum?
2. Verfolgt der Schulvorstand den weiteren Stand der Bearbeitung, wenn eine Bestellung erstmals ausgelöst wird? Wie reagiert die KSAB, wenn offensichtlich ist, dass trotz Bestellung nicht rechtzeitig Schulraum zur Verfügung stehen wird?
3. Wo sollen die bereits zugezogenen und neu zuzuziehenden Kinder der genannten Quartiere künftig beschult werden? Bestehen Alternativen zum Gönhard-Schulhaus?
4. Wie stellt sich der Schulvorstand zur Schulwegsicherheit? Immerhin müssen auch kleine Kinder aus diesen Quartieren auf dem Weg zum Gönhardschulhaus die vielbefahrene Buchserstrasse überqueren. Sind diesbezüglich verkehrstechnische Sicherheitsverbesserungen geplant?
5. Das Gönhard-Schulhaus verfügt derzeit über zwei Kindergarten-Abteilungen. Geht die Kreisschule Aarau-Buchs davon aus, dass diese ausreichen? Wenn ja, gestützt auf welche Überlegungen? Wenn nein, welche Alternativen sind geplant?

6. Ist denkbar, dass Kinder aus den genannten Quartieren in Buchs beschult werden können?  
Bestehen dort überhaupt freie Kapazitäten, um diese aufzunehmen?

Aarau, 4. März 2024

Dr. Nicole Burger